

500 ans de la Réforme

« Construire des ponts plutôt que des murs ! »

Dans nos sociétés en quête de sens et de spiritualité, la célébration du 500^e anniversaire de la Réforme revêt un caractère particulier. Dans ce contexte, donner la parole à David Allisson, pasteur de la paroisse de Val-de-Travers, résonne comme une évidente nécessité ! Au cours de cette année 2017, nombre d'événements marquent cet anniversaire.



Le temple des Verrières.

© F. CHARRIERE

À la question : la Réforme c'est quoi ? David Allisson répond ainsi : « Une volonté de servir les gens et non plus à en profiter ! C'est pourquoi, en 1517, Martin Luther s'oppose à l'autorité papale, affichant sur les portes du château de Wittenberg, ses "95 thèses" où il dénonce la vente des Indulgences organisées par l'Église catholique. Il rejette l'autorité du pape en affirmant que la Bible est la seule source légitime d'autorité religieuse. En quelque sorte, une révolte contre l'accaparement des biens du salut par quelques personnes, dans un esprit de volonté de partage avec tous les chrétiens. Ce fut donc un succès, puisque les réformateurs ont été écoutés, mais également un échec puisque cela créa une division ! Alors que l'objectif était de donner un souffle nouveau ! »

Les intentions d'une célébration

Les événements jalonnant cette année 2017 sont marqués par une volonté d'ouverture et de rencontre : « Des ponts plutôt que des murs ! » affirme David Allisson. « Oser une parole d'ouverture, de rencontre ! » C'est dans cet esprit qu'a eu lieu la célébration de la Journée œcuménique des Verrières-Bayards du 22 janvier dernier. Dans cette même ligne, pour le dimanche des réfugiés du 17 juin, au temple de Môtiers, un culte suivi d'un concert de Passion Gospel, à 20 heures. Du théâtre à la Salle de spectacles de Couvet – Painting Luther par la troupe La Marelle – le 29 septembre, ainsi que deux cultes musicaux : le 2 juillet à La Côte-aux-Fées, à 10 h, et le 20 août, au temple des Verrières, à 10 h également.

Voir suite en page 3

Les Verrières

Le 500^e anniversaire de la Réforme se devait d'être célébré aux Verrières puisque la paroisse de l'époque, regroupant La Côte-aux-Fées, Les Bayards et Les Verrières, existe depuis 1517. C'est à cette date que fut bâti le temple. Ce n'est cependant qu'en 1534 que la Réformation se produisit à cet endroit, caractérisée par certains faits. On raconte que le curé du lieu, André de la Ruelle, célébra sa dernière messe le 30 octobre 1534, soit quatre ans après la Réformation de Neuchâtel. Une famille, Abet, ayant refusé la réformation, obtint une chapelle dans le temple des Verrières, où elle célébra son culte selon le rite catholique pendant un certain nombre d'années... Exemple de tolérance !

Aujourd'hui

« Il y a 500 ans, Dieu était mêlé à la vie sociale. Aujourd'hui, ce n'est plus une évidence. Le défi de l'Église, c'est de vivre sa réa-

lité dans notre monde, en allant à la rencontre des gens, avec cette présence qui nourrit la vie plutôt qu'elle nous surveille ! J'ai la conviction que ça se vit aussi dans et au travers de la foi ! »

Dans cette perspective, la lecture du tableau, en fin d'article, fourni par la commune de Val-de-Travers, met tout particulièrement en relief le propos de David Allisson, dans cet esprit d'ouverture et de partage ! De tolérance également...

Toujours dans ce même esprit, la paroisse du Val-de-Travers, dans quelques occasions bien précises, a demandé à certaines personnes ce que, pour elles, signifie « être chrétien aujourd'hui ». Dix thèses ont été retenues et sont actuellement placardées sur les portes des temples du Vallon. Voici, en conclusion et raccourcies, deux d'entre elles :

« Vivre en tant qu'être humain devant Dieu aujourd'hui, c'est vivre l'amour entre tous quelle que soit notre religion, notre nationalité. »

« Dieu m'apporte la vie et l'énergie d'aimer mon prochain, d'aller à la rencontre de l'autre et d'apprendre à vivre comme frères et sœurs. »

Composition de la population au 31.12.2016	Hommes suisses	Femmes suisses	Hommes étrangers	Femmes étrangères	TOTAL
Églises et communautés protestantes	2129	2406	41	36	4612
Églises catholiques romaines	961	1196	740	577	3474
Aucune appartenance	490	491	157	120	1258
Sans indication	296	262	86	77	721
Communautés islamiques	83	85	108	95	371
Autres églises et communautés diverses	113	137	48	59	357
Autres communautés chrétiennes	34	41	12	14	101
Églises catholiques chrétiennes	14	15	18	9	56
Communauté de confession juive	0	0	3	1	4
	4120	4633	1213	988	10954